



EL TERRITORIO MAPUCHE, NO SE VENDE, NO SE SUBASTA, Y NO SE REGALA, PARA QUE LO EXPLOTEN Y LO EXPORTEN A EUROPA; TAPIWE KOYAGTÜN, ES LEY ETERNA.

Nos dirigimos a la Comisión de Paz y Entendimiento, designada por Gabriel Boric, presidente de la república de Chile.

Somos parte de comunidades, asociaciones, organizaciones, y diferentes expresiones Mapuche, que hicieron vida en este territorio llamado Pikunmapu.

Principalmente somos parte de esas familias Mapuche, desplazadas por la fuerza hacia los márgenes de las grandes ciudades. Somos parte de ese pueblo-nación Mapuche, empobrecido por las políticas colonialistas del Estado que obligó a hombres y mujeres a dejar a sus padres y madres, tías y tíos, hermanas y hermanos, sus familias y salir de sus tierras para encontrar un mejor futuro y destino para sus vidas.

Somos consecuencia de la usurpación territorial que el Estado Chileno impuso cuando invadió y ocupó nuestro territorio para entregárselo a colonos, a grandes grupos económicos y asentar sus ciudades, despojándonos millones de hectáreas en la frontera establecida al sur del Bio Bio. También somos consecuencia del despojo espiritual, cultural, jurídico, que componen la identidad ancestral viva de la nación Mapuche. Pero que sistemáticamente se intenta sepultar o reducir a folklore como parte del proyecto político de asimilación del Estado Chileno.

A la vez somos herederos de nuestros kuifikeche y futakeche. Nuestros ancestros y nuestras abuelas, siguen gritando a través de nosotros/as que la resistencia territorial y la libertad para vivir, son el único y máximo derecho que todo pueblo digno tiene para existir.

Como Txawün Pikunche Tapiwe koyagtün, señalamos en primer lugar; no legitimamos la constitución y el trabajo de la Comisión de Paz y Entendimiento (CPE), no reconocemos como representantes válidos a ninguno de quienes componen esa instancia, sean mapuche y no mapuche. La Comisión de Paz y Entendimiento, es parte de la política desahuciada chilena, más conocida como la política de los grandes consensos, que decide los temas estructurales país, entre pasillos institucionales y subterráneos económicos, para favorecer a los amigos de siempre y a quienes controlan la economía. José Aylwin, el principal asesor de gobierno de la CPE, director del Observatorio Ciudadano, ONG, que sigue la lógica de las políticas en la medida de lo posible, ahora desde el indigenismo colonialista de los Estados en el continente.

En segundo lugar, la Comisión de Paz y Entendimiento, no resolverá la demanda histórica y territorial de la nación Mapuche porque está compuesta por los nietos de quienes han usurpado las tierras mapuches y representan los intereses de esas grandes corporaciones que promueven leyes represivas para perseguir, encarcelar, y condenar a nuestras hermanas y hermanos. También, son partidarios del endurecimiento de las leyes como la ley de usurpación y toda la agenda que tiene nombre de seguridad social, dirigida injustamente en contra de pu peñi ka pu lamngen que luchan por recuperar tierras usurpadas.

En tercer lugar, señalamos que el único medio para una verdadera paz y restitución territorial, es el respeto y cumplimiento del último gran parlamento, entre la nación Mapuche y la República de

Chile; Tapiwe koyagtün que se encuentra vigente desde 1825, a pesar que el Estado de Chile lo traicionó cuando invadió nuestro territorio y lo niegue como parte de sus políticas de expansión y dominación. Por lo tanto, es responsable de genocidio y violación histórica y sistemática de los derechos humanos en contra de nuestro pueblo, hacía los presos políticos Mapuche y sus familias, la violencia ejercida en contra de comunidades, mujeres y niños de la población Mapuche, la devastación territorial que provocan la inversión del capital en nuestros territorios.

En cuarto lugar, denunciamos que este proyecto llamado "Comisión de Paz y Entendimiento", es un fraude internacional dirigido por el Estado de Chile, para justificar a la comunidad internacional la luz verde para que las grandes inversiones internacionales exploten y exporten principalmente a Europa, lo que ellos llaman; tierras raras y energías renovables, que no es otra cosa que la continuidad del despojo y la destrucción de lo que para nosotros es el itrofilmogen. También ponen en riesgo la alimentación y profundizan la crisis hídrica para asegurar el funcionamiento de la minería, hidroeléctricas, forestales, salmoneras, etc.

La ONU, no puede ser cómplice de este fraude internacional, el genocidio que viene en contra de nuestro pueblo-nación Mapuche y el ecocidio que traen los nuevos acuerdos de libre comercio.

Rechazamos la actualización del tratado de libre comercio entre la Unión Europea y Chile, por la vigencia que significa Tapiwe koyagtün. No se puede seguir masacrando pueblos y destruyendo el mar y los ríos, los bosques y las montañas, para alimentar guerras que finalmente nos llevan a un punto de no retorno como humanidad. Cambio climático, le llaman los responsables de la crisis humanitaria a escala planetaria.

El pueblo-nación Mapuche quiere vivir en libertad y en paz, tenemos soberanía territorial, espiritualidad e idioma propios, por miles de años hemos podido decidir por nuestro destino, con quién nos relacionamos económica y políticamente. Todo eso es lo que llamamos azmapu, lo recoge el koyagtün y define cuales van a ser nuestras fronteras. Por lo tanto, la Comisión de Paz y Entendimiento, no tiene la facultad representativa de nuestro meli witrán mapu, nuestra nación ancestral y en esos términos nos debemos relacionar con el Estado de Chile y no a través de una Comisión de Paz y Entendimiento, designada por un gobierno de turno que pretende subordinarnos para que renunciemos al territorio Mapuche ancestral, cuando la autonomía de las fronteras es la base de Tapiwe koyagtün.

NO QUEREMOS EL NUEVO TRATO INDIGENISTA QUE OFRECE EL ESTADO DE CHILE.

NO QUEREMOS EL PLAN DE INFRAESTRUCTURA NACIONAL EN NUESTROS TERRITORIOS.

NO QUEREMOS MÁS LEYES REPRESIVAS EN CONTRA DE NUESTRO PUEBLO.

RECHAZAMOS EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON LA UNIÓN EUROPEA.

NO MÁS MILITARIZACIÓN DEL TERRITORIO MAPUCHE

LIBERTAD A LOS PRESOS POLÍTICOS MAPUCHE

QUE EL ESTADO DE CHILE CUMPLA CON TAPIWE KOYAGTÜN Y DEVUELVA LAS TIERRAS ANCESTRALES USURPADAS.

TRAWÜN PIKUNCHE TAPIWE KOYAGTÜN; NO RENUNCIAMOS A LAS TIERRAS ANCESTRALES.